

婦人関係資料第二四号

市民としての婦人

本篇は米国政治社会学協会で一九四七年に発行した年譜「婦人の進出と責任」編の中の、*Woman as Citizen*（カスリン・H・ストーン著）を訳出したものです。

「婦人の進出と責任」編の中の、*Woman as*

○一九二〇—四〇年 順応期

○順応期

○男女による差異は重要でない

○政治的経験

○政治的経験

○男女による差異は重要でない

○政治的経験

もはや私たちは『市民としての婦人を語ることをやめて、單なる市民について語るべき時です。市民としての男子と女子の間のちがいは大きなものではありません。又現に存在するちがいは、教養との原因に多くもとづくものであり、しかもそれがどんどん浸つて行くのです。私たちが男女市民の間の差異の分析をすることはもうやめて、女子力時代に生きるすべての市民に共通の苦勞と懸念を解決する方法を見出すために精力を使つた方がわが國民及び世界にとって、ほんかに有益なことでしょう。

といつてもこれは男女間の差異が事実でないとか、論のそにたりないとか、いう意味ではあります。この反対に、男と女とが社会で演ずる相異なる役割を考え直し、評価し直すことは一般に必要です。なぜ私がいうのは婦人が参政権を行使したこのセセラニヤの結果『婦人アロック』というものは存在しないこと、市民精神や市民活動は男性によつて或は女性によつてその一部でも独立されるものではないこと――要するに市民としての男女は互いに緊密に結ばれ、かつ社会全體としてつくり結びついていることが実証されたと申しあがたいのであります。

⑥一九二〇—四〇年

順応期

市民としての婦人

カスリン・H・ストーン

内
一

急に大勢の市民が選挙民に加わる場合には、その市民の方の性格がどんなものであるにせよ、順応し同化するための一時期を必要とするのです。アメリカでは一九二〇年以降男女は互いに相手を政治的な同輩として考えることを学ばなければなりませんでした。男女は一緒に働くことを選びて、たがいに相手がどれだけ自分と似ていけるかを学ぶ必要がありますでした。婦人というものは生來ながらの改革者だらうか、男よりもしんぱう強く、男よりもすぐれた教師だらうか、婦人は政治を『淨化』するだらうか。婦人はその生物学的役割の故に自然に人種保存者となるものだらうか。婦人は政治に接する場合に、多かれ少なかれ感情的だらうか、公共の問題に対する婦人の新しい役割は、彼女等の家族ヒ家庭生活にどんな影響を及ぼすだらうか。今日では大して重要なと考えられなくこれらのことから一九三〇年にはやがましく向順になつていました！

婦人参政权がまづ動を表したのは、政治というものの状態を新たにし、又政治に対する人々の肉心を新鮮にしたことでした。投票場は清潔になり、選挙の方法は改善されました。社会福祉に關する法律が通過し、市民教育が策定され、平和同様が研究され、中央や地方のあらゆる國におけるわが國の政府の目的や機構が検討されました。育児や教育や、看護などの経験をもつていて婦人たちにとつてそういう活動をすることが全く資金となりました。古い習慣に束縛されてこういう活動に参加したのは比較的小数の婦人でしたが、その人々はすつと有力にかつて未ましたと今でもそうです。判事ワローレンス、アレン女史がこの本の他の論文で書いているように、その婦人たちの葉焼を見出すことほむすかることではありません。近頃のジヤーリズムでは市民とともに婦人の業績をことさらに報道する事が流行していますが、これは婦人の成功をそのためごとに喝采し誇大に報道したかつてのジヤーリズムの行はすきの反動にすぎないのです。

市民としての婦人は完全に分析するためには、市民としての男子と分野と、また一九二〇年以来この國の市民性へ深く影響を及ぼしたいろいろの要因をよく知らなくてはなりません。たとえば憲法政治といふものは不正直や不正利益よりも效能率の結果であることを次第に多くの国民が悟り出るなど、こととの結果として、効果的な市民活動というものの形が度りました。即ち女性の始め、二三十年は『選者をつまみ出せ』という消極的な向歛に力を入れていましたが、近頃は『政治能率の増進』が重視であり又公共管理が発達して來ました。又不況の結果は、社会福祉に対する政府の役割の重要さが加わり、男女の間にも社会福祉についての認識と関心が著しく強められ、教育と平和とに対する関心が男女の間にも大いに加わりました。又高等教育をうける者が多くなるにつれて、その影響も市民性に大きくなりきました。そういう要因の影響についてこゝで十分検討することほどであります。しかしながら、そのようにいろいろな要因のあることは心得ておかなければなりません。

婦人参政权の実現、政治に対する態度の変化、市民精神の一環の進化——これら多くの相互作用というものが、婦人の市民としての肉心について評価する時には、考慮しなければならないのです。

一九四七年の今日になつて私たちが過去の結果を検討する時、教育、社会福祉、及び平和に対する男子の肉心が著しく高まつたことを感じます。婦人は勿論依然としてこういう向歛に深い肉心をもつていますが、次に技術的に男の肉心事とされて来たあらゆる向歛にも肉心をもつようになり、その視野を広めました。つまり婦人全体としての

社会に肉心をもつようになつたのです。これは男子も女子も政治的に成熟して来たことを意味します。

婦人有権者同盟がその創立第一年の一九二〇年にかけたプログラム事業計画と、一九四六年一一四年度のそれをとくらべれば、婦人の市民の肉心がどう推移してきたか一目よく分ります。即ち同盟が一九二〇年に活動していたおもな委員会は『勞働婦人』、『児童福祉』、『食糧の供給と需要』、『公衆衛生』、婦人の社会的地位と『アメリカ市民』及び『選挙法と方針』の諸委員会でありましたが、これにひきくらべて一九四六年の代表者会議においては原子力、最大限の雇用と生産、国連の強化、及び国会の経済改革に関する討議に大部分の時間が費やされたのです。

(6) 男女による差異は重要でない

男女が市民として相手をさせてからはじめてきた過去廿七年前の経験は、男女の間に大きな差がいることを認めることはむづかしいことを示しました。過去の実績はそういう相違を証明していないのです。男女はたがいに、そして又社会全般につながつての肉心です。市民の行為は常に彼女は彼女の経験によつて規定されます。私たちの文化、子供を育てる、教育を受ける上に父親の役割を重く見るに付けて、父親はそれにもつと肉心をもつようになります。経済的不況が家庭生活個人の習慣や希望を狂わせてしまつて、婦人は最大限の雇用や生産の向歛に肉心をもつようになります。

私たちが市民としての考え方、女の考え方、女の考え方といふようなちがいがあると認めることがあります。つまりズムの慣用手段である男の立場、女の立場といふようないい方のトリックに陥つて時間を使はせ、浪費するにすぎないことがあります。赤ん坊を生むことは、婦人が男子よりいくぶん人命を惜しみ根向むつかないでないかも知れません。どの遊戯は非常に重要な要因ではありません。婦人も新しい町の憲章又は憲法などに付いて、それがどういう意義をもち、なぜ重要なことを知るだけの政治的な知識をもつて、男子と同様にそれを関心をもつことができます。婦人有権者同盟はこの種の多くの進歩的な活動を先頭にたつて指導したのでした。

もちろんある種の政治的処置は第一に男子に影響或は第二に女子に多くの影響を与えます。これはそれの人々

が男だから、女だからではなく、或が男子たち、又は或る婦人たちから、社会からの特殊の考慮を必要とする特殊の任務を遂行せざるからであります。たゞは女子の行う貞節や家庭の經營は、社会にとって必要欠くべからざるものであります。社会によつて規定され、保護されなければならないもので、父親の責任もまたそれと等しく重要なものではあります。多少ちがつておりますから多少ちがつた法律によつて認められなければならぬのであります。

男にせよ、女にせよ、市民は政府の方こなうサーゲンスの種類と標準とに對し、市民同士の間の行為の規則に對し、政府の作業と運営の能率に対し、政府の市民会体に対する平等の待遇について、つまり政治全体に對して、責任をわかつものであります。市民の處する規則や規定は社会的機能や社会的価値の変化にともなつて、ちよい／＼變ることでよいようか、それにしても規則や規定はすべての市民に利害關係のあるものです。

女性固有の市民性の性質を説くことは無意味です。

又一九二〇年以後の婦人へ广泛的に婦人がその時以来とつなづたとしての市民性一般の分析をするには私にわりありあられた試験ではたまりません。か市民としての婦人に影響した重要な文化的要因を幾つか挙げることはできますし、又大事なことを思いました。なぜならそれらの文化的要因に対する私たちの市民としての態度は重要な問題ですから。即ちそれらを知れば私たちが或多事柄をあたり前のこととしてさっさと次に進むことができる根柢になり又それを正当と認めざらば男女どちらの間にも望ましい変化があきましょ。

◎政治的無経験

婦人市民に影響を及ぼす文化的要因のなかで、その政治的無経験は最も著しいもので、市民活動には實習を必要とします。それは參政権なしではうまく実習のできないものなのです。もつとも一九二〇年から始んど一世紀も前に、非常な困難にもかゝらず、主張をまげずに參政権なしでもある程度政治的に効果をあげた少數の婦人もありますが、

婦人の全体として政治的に未成熟であつたことを示すために、ここに參政権運動の物語と、一八四〇年以降、一世紀にわたる社会及び政治の歴史をあさらいしてきかせることは無用です。婦人運動の文献は、指導者たちが婦

内二

三

人の政治的無関心に绝望していたことを示しています。そういう指導者たちが教政権の獲得に目標を定申したのは、市民としての義務を行はざる政治的成熟が得られるものと認めたからです。けれども政治的未成熟が婦人固有の性的特徴だとみとめなければならぬ理由は多いのです。婦人の未成熟はあまり保護されすぎたり、無教育などつたり、そのほか不適で未発達なグループの場合につねに見られる政治的未成熟と少しもちがつてはいないのであります。

政治的成熟とは、他の人々——男や、老幼、既婚、未婚、勞働者、農民、事業家などとわざ——の福祉と利益と應じていくうちでもなくかつ深くなることができるのです。そこで市民精神は個人の能力、洞察力及び精力に加え、男子よりすぐれているとか想像するに足る根柢は一つもありません。婦人は後來家族生活、慈善事業、教育の分野では英雄的な責任をとつて来ました、けれども現代の複雑なお互いがからみ合つてゐる世の中では、私たちは、すべての人々に共通な唯一の態度である政治を通じて、ます／＼多くの責任をとることが必要なのです。多くの婦人が市民として男子と同様に責任をとるようだつたことを証言するかとよ。そしてそういう婦人が周囲からは「愛り者」と考へられ、かつたゞ一つの主義に一身を擲げていた人たちだつたことを語ります。選挙権を得ると、これが時代の複雑なお互いがからみ合つてゐる世の中では、私たちは、必ずしも自立つか弱みではありますか。投票を政治的関心の一つの指標として考へるなら、最近の調査では、婦人よりも男子の方が政治に关心をもつてているという、いうは同一般の見解が確証されました。例えはオハイオのエリー郡で一九四〇年の選挙の後に行われたオハイオ論議では、婦人の票権者は男子の票権者の二倍に達していました。

多くの会員的及び地方的な婦人團体は、男女間に存在すると認められる政治的成熟のちかいをなくすために何十年も効いてきましたが、一九三九年以來、そういう團体の指導者たちは婦人に國有のものなどとは思わず、未ました。男子の方が、政治の実際の動きによけいに關係をもち、

政治機構の中で重要な地位をもつてゐることは確かです。また経験という点でも、しばらくは男子は有利です。被婦はずつと手綱を握つてゐたのですから、けれども最近の「夫的」さとの危険な性質を見ると、男子の政治的洞察力と判断力に対する重大な疑問が起きます。

全人類の政治的成熟が今や問題とされなければならず、それが答るために私たちは、私たちの市民性に何が欠けてゐるかという、一般的な観點を考えてみなければなりません。私たちは政治的技術を発達させるということと、積極的な市民の数を男女共に増やすことと、この相伴う一対の問題を考えなければならぬのです。このことを始めている考え方深い婦人たちは、おはや單に女同士だけで、又は女としてだけ働くことに満足しないのです。たゞ今なお婦人だけの団体又は男子だけの団体というものがあることに實際的な便利はあるとしても。

② 政治的発達

そういう婦人たちは、政治的成熟は事実上成長の機会が与えられるかどうかできまるものだとさとりました。なぜならもしも精神的及び政治的营养不良によつて発育を止められたり、又はわれくの文化の他の面面が余り強大なためにおとまげられたり、バランスがとれなくされたりさえしならば成長と成熟とは人間の自然の衝動としてどんなに発達するものなのですから、人間という種族は、無限に発達する政治的動物といえます。人種の潜在的な政治能力は、少くともわれくが今日明らかにもつてゐる技術的・科学的能力——そのために苦惱もし、希望もあるのですから、にくらべて劣るものではないという信念を私たちはもたなければなりません。さうすれば政治的成熟が更に加わるにちがひありません。そういうものなのです。

今日の必要に応ずる市民を作るには、齋藤状態や智辨や留懷を打破し、共通の問題について仲間と共に考究、夫に行動しようとする自然の欲望を入れの間にあざめさせ、政治的責任をとるために効果的な方法を採用したり、機械化したりすることが必要なのです。

これは男女をとわず、すべての市民の前に行わねばならないことです。男か女かということは、これには無関係です。原子爆弾を生産するために労いた科学者の多くは、政治的なやさごとにには一向関心をもちませんであります。かかるは自分たちの実験室にてこもり、人間的肉慾というふうなとらへどころのない資本には一轍も与えます。この物語は、いかがアメリカの歴史の中の重要な英雄物語として語られることでしょう。

多くの無経験を婦人市民もまた、これほど劇的ではないまでも、同様の過程を辿つてきましたのです。自分の町の学校は市民によつて作られたものであること、そこで自分も市民の一人であつて、それらの学校を成功させるために役立つことができるということにふと気が付いた婦人が、学校をよくするためには、何よりも委員会に立つ機会を求める、またそういう機会をつくり出すためには動き出しました。これらの科学者の政治的覺醒の物語は、いかがアメリカの歴史の中の重要な英雄物語として語られることでしょう。

せんやした、ところが人間の運命に対するかれらの仕事の効果が原子爆弾によつてあつも劇的に失された時かれらの醒つていた政治本能が起されました。人間の肉慾に対する科学者の肉慾が成長し始めたのです。殆んど一夜のうちに、科学者たちは政治活動の絶対的な必要を認めました。かれらは自分たちが政治的に役に立つ機会を求め、またそういう機会をつくり出すためには動き出しました。これらの科学者の政治的覺醒の物語は、いかがアメリカの歴史の中の重要な英雄物語として語られることでしょう。

③ 公正不偏——有刺な矢

婦人市民の政治的無経験のマイナスに対し、との埋合せとしてプラスになるのは、ある程度婦人が公正不偏を志す。ラルフ・バードン・ベリーは古典的な思想家と同様に、市民とは自己自身の利己的な利益と同時に公共の利益を考慮する二重の任務をもつものであると主張していますが、その説をとるとして、広く一般の利益を考慮するという点では婦人の方がつねに男子より自由な立場にあります。既得権をもち、自分の職業上の利害にとらわれたり、現状維持主義したりするものは、おもた男子だつたのですから、自分たちに参政権がないので長い同じりくし又男子が参政権の特权と責任を使用するやりかたに對して多少批判的だった活動的な婦人たち、理論的奈婦人たちは一九二〇年以後に有権者としてのその新しい地位を

まじめに慎重に扱いました。まず彼女たちは男子が解決を怠つたと考へられた問題、母子保護、社会福祉、及び保健の問題に注意をむけました。かく見それらの問題が片づくと、婦人の関心は急速に他の問題へと移りました。今日では男子とそうちかいはありません。が、婦人の公共的利益に対する意識は相変わらず男子よりも高いのです。

実際問題として婦人の利益と公共的利益との間には矛盾が起つた場合、公共的利益を守る方法を意識的に考へ、かつ支持するだけに成熟している人物は少いもので、それ舊の権利を少数派の婦人たちがせせらぎで争つて居ることはない。わが国の政治にとつて希望、もたらせるものがあります。最近の例をとれば 物価統制は全國民にとって最善であると信じた多くの婦人たちが、個人的にはそのために迷惑したり、犠牲になつたりしながらも、物価統制を誠心誠意支持したことあります。

婦人たちが公共の利益をまじめに考へていることを証明するものにいくつかの強力な婦人団体があります。即ちそれらはある特定の見解にからず、広く各方面を代表する婦人を会員としており、それらの会員たちによつて提起される問題をとりあげて懸念に付いていきます。婦人有権者同盟に相当するような男子の団体はなく、ほかの多くの婦人団体にある「いろいろな市民活動部に相当する男子の機関も確どあります。

◎ 婦人団体の功罪

婦人団体が婦人市民の成長に寄与した役割は認めるに至り、それは欠点もなくはなかつたといわねばなりません。過去六十年間に実に沢山あつた婦人団体やクラブが、どれもこれも婦人と並んで、お上品な教養とか教養とかいう原則の上に立ち、事実上能動的な市民活動を妨げる作用をとったことを今や率直に認めべき時です。マトガレット・ミード博士が『象徴労働の半自主的取れい状態』とよんだものが、うらにげ出した初期の頃に、婦人が社会的に感じたいふ「教養に没頭したことは理解出来ない」とはあります。

ません、それに社会的に何かに属するという所感は人間の最も深い欲望の一つですから、とかくそういう種類の団体がなぜ今日もこんな多くあるかといふことは理解したくのことです。今こそそういう団体の会員が世界の現状にてらしてその目的を考え直さなければならぬ時です。人類にとって時間と精力とが足るほど大切な時代は曾つてなかつたのですから。

散漫な教育が男子よりも婦人の間に多く行きわたつてゐるのは婦人が久しう間無経験と劣等感を醸んで来たことかその原因の一部でありますとよ。又アメリカ人の教育のための教育を重んずる傾向もまた、も一つの要因であるかも知れません。原因は何であれ、單なる時事問題についてこの教育が、政治のために何かの行動をすること、思いちがえられることが多すぎました。好奇心に富んだ、しかし消極的な見物人として政治を勉強したり講演を聞いたりすることから、大して政治的な効果は生れないとぐらしく思つていい頃です。又旗を立てることも、それだけでいたいらに目標に向つて前進することを意味してはいなのです。

現在いくつかの婦人団体はその目的と方法を分析しそれを改正してもつと大きな効果をあげようとも、ころんやいるといふに強い兆候が見えていいます。若い婦人が自分の加入する団体を選ぶのに慎重に考へ深くなつてゐるけれどあります。

そのほかにも婦人団体に加えられる恐らく当然の非難として、婦人団体が政黨活動にも用いられてよい筈の婦人たちの会費の全部を吸収してしまうこと、文婦人団体が政黨活動を「女らしくない」もののようにいつて排斥してきたといふことがあげられました。

過去五年間にアメリカ人同盟、民主的活動同盟のような男女を夫に会員とする市民活動の団体が著しく発達しました。又団体相互の連絡機関全国原子力教育委員会、物価統制委員会のようないわゆる連絡機関をつくす努力も男子のグループが女子のグループをとれずに行われました。婦人有権者同盟の会員はこの同盟を、市民団体（歴史の獨裁からたま）婦人市民のグループとなりましたが、年々考えており、市民

としての思想と行動とを割合する事業を社会会体に向つて

10

も多く、今では会の名から「婦人」という文字をとつてしまえという意見がたび々出でています。もつともその名のもつ名声のためにそれをそのままにしておくことになります。

婦人が今日に婦人団体を通じて婦人だけ一緒に働くことのない理由は便利という点です。

家庭婦人の日課は急に寝るわければならぬことが多いにもせよ、夫の日課よりは體調がきますから、けれども政治

に关心をもつ組織され天婦人は、なんだく男子の協力者を求めようになつていて、又男子たちは、そういう婦人団体の目標とする一般的な福祉事業が、市民としての考え方や行動の立派な場であることをみとめ

ているのです。

◎ 四千六百万の潜在市民

一九三〇年以來、婦人の投票者の数は着実にふえてきています。今や婦人は選舉民の五割以上をしめていますか、民間の指導者や政治的指導者はこの四千六百万の潜在婦人有権者をどうすればもつとも効果的であるかといふ問題について絶えず語りあっています。しかし婦人を現状のまゝで動員しようという努力は婦人労働者の数は多分今後もかつて千七百万ないし二千万を維持するのではないかと思われていますが、どうだとすれば、そういう婦人たちに今までより以上に積極的な市民活動を望むことはむづかしいかも知れません。かの女たちは経験をついた後の市民活動の必要を認めようにはなつても、私たちの文化の形態が現在のようである限り、市民活動について何をする時間がないでしょう。効く婦人は取業と家事との二重の仕事をもつています。二重労働の不利益を補うあは短い労働時間帯を市民活動の機会及び短い労働のほかにはあります。したがつて効く婦人たちが市民活動にどれ位参加できるかは彼女らの大の態度、及び夫が家事を左んで分担するかどうかによって相当大きく動かされるのです。

職業を持たない婦人の場合には次の二つのことが現実でなければ次第に多勢が漠然に公共的奉行類に参加するようになると信じていひでせう。まず第一には簡潔な、氣のきいた文章で書いたパンフレット、紳服の無い視覚資料、実体的な行動の手段などにみちた感覚的な、又一般向きのする集会や團体行動の方針を示すことです。効果的な行動をめざして行われるさびくした有意味な合意は出席者に大きな満足をもたらします。主婦がとかく弱りかぢき矛盾、気がかりあせつて手も足も出ない状態は、毎日無計画に、どちらかとなく使われてゐることからきている場合が少くないのです。すべての婦人が組織することを学び言訳などしないでも共同社会の責任をはにせるように自分の時間を計画的にくみたててそれに従つて自動車を走らせてライターを叩き、勝手書きを動かすようになれば、婦人たちはよりよい市民となると同時に、より楽痴を婦人となるでしょ。

◎ 「婦人のもち場」——文化的抵抗

第二には婦人は慣習の支持を必要とします。市民活動は当然のことをならなければなりません。多くの婦人がそういう筈はないと思はなからも、不安の感じをいたさ、時には気がとかめながら市民活動に従つているのです。即ち彼女たちは市民活動の必要を確信しながら、家族に対する責任が第一に大切だと感じていますのです。自分の時間と精力とをどういう風に使いわけるか、夫やその他の家庭の人々に市民活動の重要さをどう納得させるか、日課をどう組み立てるか、これらはみなやつかない問題です。良心的な婦人は、とりわけ家族の健康と福祉をながめにしたという悲難を望みません。私たちの社会では、家庭の中の男子が立派な目的のために働く時には家族がそれに順応し、そのため犠牲を払うことには慣れていますが、婦人の場合には、家庭のためやねうちを少しでもそこなうことなしでよろのではない限り、それまでにはならないのだといふ考えにかられていてます。けれども婦人たちが政治に対する責任を分担すべきであるならば、その关心の範囲はひろげられなければなりません。婦人たちは世界中の何千万の家族が死や苦痛や差別待遇や飢餓に苦しんでいる事実をはつきり知らなければなりません。そこで政治をこうい

う向灘によく対応させようと行動しなければなりません。

必要といふものはいくらのろくとでも慣習を変えることかでさへ実際にはえています。聰明な市民活動が必要だといふ事実は、婦人たちに市民としての責任をはたすために、その時間の一節を規則的にさざけることを当然のことだとするようなるでしょう。家族生活はこれに順應するようになり、日課もそのように処理されるでしよう。個人的な慰安や道楽は、文字のよめる野獣主義が横行している文明の中では私たちの持つことのできない贅沢と見られるでせう。社会的良心、道徳的感覚が発達するにちがいありません。そして私たちの複雑な生活中より広い社会的情勢のために何もしない成人は、不道徳の實態を負うべきだという二点が、いつかは認められねやしよ。

この社会の態度の進化という點は論じては、「一世紀の昔、ルクレシア・モット少女が「この要求は今の時代の甚だ珍らしいものだから」といひて、婦人参政権の要求を出すことをためらつたことを想起され興味のぶがいものがあります。けれども結局セント女子は参政権を要求してのために四十年間も労がざるを得なくなつたのです。今の婦人は昔にくらべればずつと少しの勇氣と教養の後れをたちきり良心の告めを吹き消すことにがで、又公天的な向灘に参加する二点が著物や食事や育児のための仕事と同様必要なものともうけいれられるような生活様式を確立する二点ができる筈です。それを一日も早く実現するための方法を発見することが大切です。

男女をとわずすべての市民にとっての基本的な問題は、人間同志が「一つの世界の中で互いに結ばれてゐるのだ」ということとの認識に到達するよう生きました。広くかつ深い同情に富む想像力をどうすればばなんなかもつようになるかといふことです。この同胞主義はなかなかむづかしいもので、全人類を考慮にいれた実際的な处置を通じてのみ私たちはそれを確立し、達成する二点ができます。そしてそういう実際的な处置は、政治を通じ、法律と秩序を通じて行われるものであります。歴史のこの瞬間に於て政治を完全なものとするための行動を伴わぬ同胞愛の宣言は、最も恐ろしい、皮肉な不徹底かつ愚劣なものと

して咎められるべきものです。

原子力と航空時代における聰明な市民活動の必要は、公共向灘に歩くの時間もさかない市民がさびます。それにはいられないほどに大きいのです。ひと言ごとに、一つの行為ごとに、古き狹い慣習は敗けていくかもしれません。庶民道についての最近の考え方とは、当然個人の行動に重きをおきます。信念を発表したり実例をあげて示すことは、昔からのものですが今日でも効果的な方法で、これによつて民主的な生き方に辦心をもつ者はその数を増え、市民の关心を深めることとなるのです。

第二次世界大戦後の数年間に婦人はこんな風にして市民たる内容実績を身につけてきました。市民としての意識よりも、單に市民としての意識の方があるがに強いためです。多くの婦人は、自分の個人的、家庭的な習慣を検討をしてお、規則的に市民活動に参加する余裕を作り出し、原子力時代の市民道をうちたてて上に指導的役割をつとめていきます。もっと適切な魅力のある機会があり、そして家族の態度が、婦人が公共の向灘に参加することを抑える代りにもつとはげます方に変わらば、ますく多くの婦人が積極的で市民になることは疑いないでしょう。

筆者（アーヴィング・A・ストーン女史）はワシントンの全国婦人有権者同盟の副会長。夫人はハロルド・A・ストーン氏及びドン・K・ライス氏と共に「合衆國におけるマネジメント政策」の二書の共同著者となっています。